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Protokoll  
zur 27. Generalversammlung SAC-Hörnli   Nr. 164 
 
Datum:  Freitag, 7. März 2025   Zeit: 18.30 bis 19.47 Uhr 
 
Ort:   Restaurant IWAZ, Neugrundstrasse 4, (Infos unter www.iwaz.ch)  
  8620 Wetzikon 
 
 
------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
 
Traktanden: 
 

1. Abnahme des Protokolls 
2. Jahresbericht des Präsidenten 
3. Tourenwesen 2024/2025 
4. Jahresrechnung und Budget  
5. Wahl des Vorstandes 
6. Mitgliederdienst 
7. Verschiedenes, Anträge 

 
 
 
Einleitung 
 
Rolf Meili begrüsst als Präsident die Mitglieder zur 27. Generalversammlung und hält fest, dass die GV 
fristgerecht einberufen und die Traktanden wie auch das Budget im Bulletin publiziert wurden. Es sind 
keine Ergänzungen vor der GV eingegangen und es wurden keine Einwände gemeldet. Es erfolgt eine 
einstimmige Abnahme der Traktandenliste. 
 
Stimmenzähler sind: Bruno Müller und Roland Birrer 
 
Nach Abzug der erhaltenen Abmeldungen sind es 54 Mitglieder  
(absolutes Mehr = 28 Mitglieder)  
 
 

 
1.  Abnahme des Protokolls der GV vom 8. März 2024 

Das Protokoll wurde am 3. April 2024 auf der Website unter News publiziert. Rolf verdankt die 
Ausarbeitung des Protokolls der Aktuarin.  
Es erfolgt eine einstimmige Abnahme. 

 
2. Jahresbericht des Präsidenten  

Der Vorstand hat etliche Male Sitzungen u.a. für die laufenden Geschäfte (Tourenwesen, Finanzen, 
Mitgliederdienst und die Veranstaltungen) abgehalten.  
 
Ein Rückblick:  
Zum 26 Jahresbericht dürfen wir über ein gutes Sektionsjahr zurückblicken. Genaueres zum 
Tourenjahr werden durch die Verantwortlichen vorgetragen. Wir sind fündig geworden für die 
Nachfolge von unserem abtretenden Winter-Touren-Chef. Ebenso stellt sich ein neuer Revisor zur 
Wahl.  
Über zwei Schwerpunkte aus dem SAC-Jahr 2024 soll näher berichtet werden. Beginnend beim 
Zentralverband: Wie inzwischen bekannt sein sollte, hat die WM im Sportklettern ein grosses Defizit 
eingebracht. Um ein grösserer Image-Schaden abzuwenden, wurde das Defizit aus der Kasse vom 
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Zentralverband beglichen. Mit allen Gläubigern konnten Lösungen gefunden werden und es wurde 
ein Untersuchungsausschuss gegründet. Aus dem Bericht geht hervor, dass keine strafrechtlichen 
Verfehlungen festgestellt werden konnten. Hingegen wurde klar, dass die Abgrenzung der 
Kompetenzen zwischen dem SAC Zentralverband und dem für die WM eigens gegründeten Verein 
nicht klar definiert waren. 
Es wurden etliche Sitzungen abgehalten, um einen gemeinsamen Standpunkt zu finden. Nun ist es 
abgeschlossen und Massnahmen wurden getroffen. Zudem wurde der Ausschuss aufgehoben. Die 
Aufarbeitung war dem Zentralverband wichtig und es wurden auch Anwälte aufgeboten. Es ist damit 
zu rechnen, dass die Aufwände hierfür im Bereich von ca. CHF 150'000 zu liegen kommen. 
 
Der zweite Schwerpunkt betrifft den SAC-Hörnli. Der Vorstand beschäftigt sich mit dem Thema 
«SAC-Hörnli 2030, wie weiter….» und ruft demnächst zu einer Arbeitsgruppe auf. Der Präsident 
bedankt sich bei den Tourenleiter und Tourenleiterinnen sowie beim Vorstand. Auch ein grosses 
Dankeschön gilt den Mitgliedern, die eine gute Sektion ausmachen. 

 
 
3. Bericht über das Tourenjahr 2024/2025 

 
Rückblick 2024 / Ausblick 2025 
Corinne berichtet über den Rückblick mit einigen Fakten. 60 von 96 geplanten Touren wurden 
durchgeführt. 3 wurden verschoben und 36% wurden abgesagt. 14 Touren über mehrere 
Tourentypen waren vollständig ausgebucht.  
 

 
 
 
André berichtet über den Start im 2025: Die Schneeschuh- und Skitouren waren sehr gut gebucht bis 
ausgebucht. Auch die Kurse waren gut gebucht und konnten durchgeführt werden. Bisher musste im 
2025 noch keine Tour abgesagt werden. Dies ist sehr erfreulich.  
 
Kurzer Ausblick: Morgen 8. März 2025 wird die Klettersteigtouren-Saison eröffnet. Später in der 
Saison gibt es neu auch E-Bike-Touren. Im Herbst folgt ein Indoor-Kletter-Angebot. Die 
Herausforderung gestaltet sich sicherlich in vielen Sektionen ähnlich und ist in der Nachfolge von 
Tourenleiterinnen und Tourenleiter zu finden. Insbesondere in den technisch anspruchsvollen 
Disziplinen oder aufgrund des Lawinenrisikos. Ebenso ist ein ausgewogenes Tourenangebot wichtig. 
Es ist uns bewusst, dass z.T. nicht alle Bereiche gleichermassen abgedeckt werden können. Die 
Tourenleitenden engagieren sich in ihrer Freizeit für den Verein. Mehr als verständlich, wenn beim 
Angebot auch die eigenen Vorlieben einfliessen,  
 
Ein grosses Dankeschön gilt den Tourenleiterinnen und Tourenleiter für Ihr Engagement.  
 
Der Rücktritt von Rahel Strässle mit Verdank und Applaus folgt bei Trankdatum 5 von Corinne. 
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4. Jahresrechnung und Budget 

4.1 Abnahme der Jahresrechnung und des Revisorenberichts, Abstimmung 
 
Die Jahresrechnung 2024 sowie der Revisionsbericht wurden im Bulletin 117 publiziert. Das 
Vereinsvermögen reduziert sich im Jahr 2024 um CHF 5'368.60 (Verlust) auf ein 
Gesamtvermögen von CHF 58'485.39. Beat Senn führt durch Positionen mit grösseren 
Differenzen durch. Vorgesehene TL-Kurse wurden nicht durchgeführt und die TL-Entschädigung 
ist ebenfalls geringer ausgefallen. Aufgrund der geringeren Teilnehmerzahl bei der GV wie auch 
beim Adventsabend reduzierten sich die Aufwände für Veranstaltungen. Durch den Wechsel in 
der Bulletin-Redaktion benötigte es zusätzliche Aufwände für die Aufbereitung der Daten und 
deren Verarbeitung auf einem ausreichend leistungsfähigen Gerät. 
 
Die Revisoren Hans Freiburghaus und Ueli Hofstetter waren am 20. Januar 2025 bei Beat Senn 
und haben den Abschluss der Bücher geprüft und für einwandfrei im Bericht erklärt. Somit wurde 
auch die Empfehlung zur Abnahme der Jahresrechnung via Publikation ausgesprochen. Ein 
grosser Dank an Beat Senn für die saubere und korrekte Führung unserer Bücher. 
 
Die Jahresrechnung wurde einstimmig abgenommen. 
 
 

4.2 Abnahme des Budgets, Abstimmung 
Beat Senn führt durch das Budget, im Bereich der TL-Ausbildungen wurde das Budget reduziert 
aufgrund der geplanten TL-Ausbildungen. Das Budget für die TL-Entschädigung (5-lieber) wurde 
an die Ausgaben 2024 angeglichen. Die Zusatzaufwendungen für das Bulletin fallen im 2025 
nicht mehr an und somit konnte das bisherige Budget beibehalten werden. Für das 
Vorstandsessen wurde aufgrund von Preiserhöhungen CHF 100 mehr budgetiert. Bei den 
Partnerschaften konnte der Nachfolger vom Berggasthaus Hörnli gewonnen sowie die 
Partnerschaft mit dem Schuhservice Schnyder erneuert werden. 
 
Es resultiert somit ein Verlust von CHF 4'596.00. 
 
Das Budget wird einstimmig abgenommen. 
 
 

5. Wahl in den Vorstand 
a) Wahl eines neuen Vorstandsmitglieds als Tourenchef Winter als Ersatz für André Meyer 

 
Der vorgeschlagene Kandidat Klaus Portmann wird einstimmig gewählt. 
 

b) Der gesamte restliche Vorstand en globo: 
 
Einstimmig gewählt werden: Corinne Aeschbacher (Tourenchef Sommer), Walter Diefenbacher 
(Vizepräsident), Beat Senn (Finanzen/Werbung), Daniela Hoegger (Mitgliederdienst), Kathrin 
Schwarz (Aktuarin), und Rolf Meili  
 

c) des Präsidenten 
 
Die Wiederwahl von Rolf Meili zu seinem 11. und letzten Amtsjahr erfolgt einstimmig. (Erste Wahl 
erfolgte am 6. März 2015) 
 

d) Wahl von einem neuen Revisor: Urs Hürlimann 
 
Die Wahl erfolgt einstimmig. 
 

Verabschiedung von André Meyer mit Würdigung von seinem Engagement. Nebst seinem Touren-
Chef-Amt unterstützte er auch in technischen Belangen bei der Webseite und auch im 
Zusammenhang mit DropTours. Corinne würdigt die Zusammenarbeit mit André.  



 

Nr. 164_07-03-2025-Protokoll_GV_V1.docx  Seite 4 

 
 

6. Mitgliederdienst 
6.1 Mutationen 

Mitgliederstand: 604 (Eintritte 67 und 28 Austritte) 
 
Vorstellung vom neuen Tool vom Zentralverband: Das neue Portal wurde im letzten Bulletin 
beschrieben. Erneute Aufforderung zum Einloggen und überprüfen seiner Daten. Neu ist alles 
online zu verwalten. Dieses Jahr wurde der Mitgliederausweis zum letzten Mal versandt. Neu 
kann dieser selbst ausgedruckt werden. Das Tool ist weiterhin am Entstehen.  
 
Beim SAC-Hörnli wird sich dadurch nichts verändern.  
 
 

6.2 Ehrungen 
Folgende Mitglieder werden für ihre langjährige Mitgliedschaft beim SAC geehrt: 
 
60. Jahre Hans-Peter Wollenmann (entschuldigt) 
40. Jahre Verena Artho Müller, Silvia Diebold (entschuldigt), Ruedi Grubenmann  
    (anwesend), Othmar Sparlinger (entschuldigt), Hanspeter Stutz (anwesend) 
25. Jahre  Margrit Balmer-Nyffeler (anwesend), Daniela Hasler (anwesend), Daniel Mir,  
    Jean-Louis Pellaton, Beatrice Romang, Michael Thoma, Sandra Wiedmer  
    (entschuldigt) 
 
Verdanken 
Yvonne Uttinger wird für den Versand der Bulletin gedankt.  
Kathrin Senn für die Organisation der vergünstigten LVS für die Sektion.  
 
 

7. Verschiedenes, Anträge 
7.1 Abnahme der angepassten Statuten gemäss Vorgabe von Swiss Olympic 

Die Statuten wurden gemäss Zentralverband und Vorlage von Swiss Olympic angepasst. 
Diese wurden per Mail versandt und auf der Webseite publiziert. Rolf Meili erklärt den Ablauf für 
das weitere Vorgehen zur Genehmigung durch den Zentralverband. Walter Diefenbach hat sich 
diesem Thema angenommen und wird die Einreichung vornehmen, sofern es heute Abend 
angenommen wird. 
 
Roland Birrer bringt seine Hinweise zum Vorgehen durch den Zentralverband und Bedenken ein. 
Er bezieht sich zudem auf Punkt 8 «Vertretung durch Mann und Frau im Vorstand» und auf die 
Begrenzung der Amtszeit. 
 
Walter Diefenbacher erklärt, dass dies längstens im Alltag eingeflossen ist und zum guten Ton 
gehört, dass dies schriftlich festgehalten wird. Walter zitiert die Punkte. Geht auch darauf ein, wie 
genau diese Punkte im Vorstand diskutiert wurden.  
 
Die Abstimmung kommt zu folgendem Resultat: 
1 Stimme dagegen 
3 Enthaltungen 
Die Statuten werden mit 50 Stimmen angenommen 
 
 

7.2 Update zum Kantonalen Bergsportverband 
Der Kantonale Bergsportverband hat uns im Jahr 2024 CHF 645 überwiesen.  
 
 

7.3 Diverses 
- Rolf Meili gibt seinen Rücktritt auf die kommende GV bekannt 
- Ankündigung des nächsten GV-Termins: voraussichtlich 6. März 2026 
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Der Präsident bedankt sich für die fair geführte Versammlung und für die Blumen-Organisation durch 
Daniela Hoegger. Ebenso würdigt er die Freiwilligen-Arbeit. Abschliessend erkundigt er sich nach 
Meldungen zum Abhalten der GV. Es erfolgte keine Wortmeldung. 
 
 
Die Sektion kommt für die Apéro-Kosten sowie für das Mineralwasser auf. Ebenso beteiligt sich die 
Sektion mit CHF 15.— am Abendessen.  
 
Die Generalversammlung wird um 19.47 Uhr abgeschlossen.  
 
 
Wir freuen uns auf einen erneut geselligen Abend. 
 
 
 
Wetzikon, 7. März 2025 
Die Aktuarin: 
 
Kathrin Schwarz 


